



KLIMABILDUNG IM KINDERGARTEN



IDEE DES MONATS UMWELTFREUNDLICHER AUSFLUG

Endlich Sonne!

Heuer haben wir etwas auf das gute Wetter für Ausflüge warten müssen, obwohl sich die Natur über den vielen Regen gefreut hat. Bei Sonnenschein ist jetzt für uns eine gute Zeit, mit den Kinder Ausflüge in die Umgebung zu machen.

Klima- und kinderfreundlich unterwegs

Der Kindergarten Öblarn beschäftigt sich seit seiner Teilnahme am Projekt „Klimaschutz im Kindergarten“ regelmäßig mit den Themen Klimaschutz und Klimawandelanpassung. Um die Ausflüge klimafreundlicher zu gestalten, wanderten sie von Öblarn nach Niederöblarn (ca. 3 km) und fuhren zur Freude der Kinder mit dem Zug zurück nach Öblarn. Einzige Kritik der Kinder: „Das Zufahren war zu kurz!“ Bei diesem Ausflug waren auch Eltern eingebunden, die genauso begeistert waren wie die Kinder.



Laut Wissenschaft verringert sich die Wahrscheinlichkeit, kurzsichtig zu werden, um die Hälfte, wenn Kinder täglich mindestens eine Stunde im Freien verbringen. Denn Tageslicht bremst das Längenwachstum des Augapfels. (Quelle: Styria Vitalis)



KLIMABILDUNG IM KINDERGARTEN



Ab in den Wald

Durch den Klimawandel steigen im Sommer die Temperaturen oft so stark an, dass Ausflüge anstrengend werden können. Einer der angenehmsten Orte ist um diese Jahreszeit der Wald. Große Laubbäume können an einem heißen Sommertag bis zu 500 Liter (!) Wasser verdunsten und sorgen dadurch für einen großen Kühleffekt. So lässt sich die Hitze gut ertragen – und außerdem lieben fast alle Kinder den Wald!



Weitere Ideen und Anregungen und mehr Infos zum Monatsthema finden Sie hier:

- Manchmal befinden sich in der Nähe des Kindergartens vielleicht bäuerliche Betriebe. Ein Besuch dort ist ein sehr beliebtes Ausflugsziel bei Kindern.
- Ein Pedibus ist ja eigentlich auch so etwas wie eine kleine Wanderung, nur dass sie regelmäßig durchgeführt wird und das Ziel der Kindergarten bzw. die Pedibus-Haltestelle ist. Weitere Informationen zum Pedibus finden Sie [hier](#).